



## **La Crisis de Desempleo en La Araucanía**

*Escribe: Víctor Yáñez,  
ingeniero civil, MBA U.  
Adolfo Ibáñez y docente  
universitario.*

Según informe del Instituto Nacional de Estadísticas (sept 30-2024), la Tasa de Desocupación en La Araucanía es del 11,2% en junio-agosto del 2024.

El desempleo sube y sube en la región, presentando niveles similares a los de la pandemia y dos puntos porcentuales por sobre a la tasa de desempleo del país.

A ello se suma una Informalidad Laboral creciendo durante 30 meses alcanzando al 38,1%.

En efecto, entre 2018 y 2023, se aprobó apenas el 6% de los proyectos ingresados al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (Seia), deteniéndose así el ingreso de 1.700 millones de dólares de inversión en La Araucanía.

Estos rechazos se deben a oposiciones ideológicas sistemáticas anti-desarrollo, en base al Convenio OIT 159, un verdadero muro anti crecimiento.

Se agrega la burocracia anti-desarrollo, que aplica procesos de “permisología” casi imposibles de abordar para potenciales emprendedores e incluso para medianas y grandes empresas.

Es urgente modernizar el Estado, el Gobierno Regional y potenciar la gestión con objetivos realmente sociales y con profesionales idóneos.